

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PLAZ.	OT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	3	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nerviosos y de la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMCIÓN, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

Gran almacén de papeles pintados

para decorar habitaciones de las mejores fábricas del país y extranjeras.

Precios sin competencia

Papeles desde Real y medio el rollo de 40 palmos de largo. La colocación del papel a Real el rollo de 40 palmos.—Calle de San Miguel, número 21, Palma.—Los muestrarios se llevan a domicilio.

La revisión del proceso Dreyfus

Acusación contra Mercier

Rennes 28.—Cuando termine el Consejo de guerra, sea cual fuere el resultado de la sentencia, lo mismo si se absuelve, que si se condena a Dreyfus, será perseguido criminalmente el general Mercier por comunicación de piezas falsas ante un tribunal constituido, por sustracción de documentos judiciales, supresión y destrucción de los mismos y por haberse hecho enviar ilegalmente, no siendo ministro de la Guerra, copias de documentos secretos.

Todos estos delitos están probados, y por lo tanto se considera indudable el castigo del general Mercier.

La sesión de hoy

Rennes 28.—A la hora de costumbre ha empezado la vista de hoy, hallándose la sala completamente llena.

El público aguarda con impaciencia la continuación de las escenas emocionantes de la sesión anterior.

El perito de la defensa, M. Paraff Javal, reanuda su informe, suspendido el sábado.

Hace una crítica luminosa de las teorías de Bertillon, que quedan pulverizadas.

Prueba el testigo que Bertillon, aun convencido de la falsedad de su sistema, fabricó sus manifestaciones aguijoneado por la pasión, exponiendo una teoría que sólo tenía por base hipótesis que Bertillon se forjaba.

Paraff Javal dice que Bertillon no esperaba que se analizaran sus afirmaciones, y añade que no reconoce su error por vanidoso.

Según M. Paraff Javal, el examen desapasionado del informe de M. Bertillon basta para probar plenamente la inocencia de Dreyfus. Las manifestaciones de este testigo han sido escuchadas con gran atención y seguida con interés su demostración de que el *bordereau* no pudo, en manera alguna, ser calcado, ni su letra tiene el parecido que M. Bertillon pretende ver con la letra del acusado.

A continuación comparece M. Bernard, ingeniero de minas, quien refuta cumplidamente, tras de un examen minucioso toda la argumentación de M. Bertillon.

Demuestra este testigo que M. Bertillon resulta en grafología un verdadero ignorante, como igualmente desconoce por completo las matemáticas; de aquí que no sabiendo aplicar el cálculo de probabilidades, saca de él conclusiones contrarias a la verdad.

Afirma que Dreyfus es el verdadero autor del *bordereau*, cosa que nadie sostendrá ni puede sostener más que M. Bertillon y alguno que, como él se halla alucinado y perturbado por teorías tan estrafalarias como las que se han expuesto ante el Tribunal en las sesiones del viernes y sábado últimos.

Propósitos de Du Paty

París 23.—Un redactor de *La Lanterne* ha celebrado una *interview* con el hijo del coronel Du Paty de Clam.

Resultado de la conversación habida entre el periodista y el hijo del famoso personaje, en cuyas manos parece estar la clave de la intriga fraguada contra Dreyfus, resulta que M. Du Paty prepara una declaración, que a juz-

gar por los antecedentes será verdaderamente sensacional.

El coronel Du Paty, según su hijo, desea menos su defensa personal que aportar su participación en la explosión de la verdad, sin preocuparse poco ni mucho de cual partido político pueda resultar favorecido por sus manifestaciones ante el Tribunal, hallándose igualmente dispuesto a despojarse de todo prejuicio de castas y de ideas religiosas, mirará y procurará sólo que la verdad resplandezca y que cada cual quede en el lugar que le corresponde.

Interview con Freystaetter

Le Figaro publica una *interview* celebrada con el capitán Freystaetter, en la cual este confirma cuando dijo en su declaración del sábado último.

Sostiene su afirmación de que el coronel Maurel, presidente del Consejo de guerra de 1894, leyó y comentó todas las piezas del expediente secreto, consiguiendo, por medio de esta ilegalidad, el voto unánime del Consejo contra Dreyfus.

Confirma igualmente el capitán Freystaetter en la *interview* que la convicción de la culpabilidad fué también establecida por las declaraciones de Bertillon, Du Paty de Clam y Henry.

Añade que no considera ya necesaria su presencia en Rennes, por lo cual va a pedir que se le reincorpore en el regimiento.

Lo que dice la gente

París 23.—*La Petit Bleu* dice que es creencia general que aún habrá algunos otros golpes teatrales en el proceso de Rennes.

Se basan algunos para creerlo así en el hecho de que el general Roguet ha pedido comparecer nuevamente ante el Tribunal para declarar por segunda vez.

La opinión se encuentra vivamente emocionada, y todas las conversaciones en todas partes giran sobre el resultado de los debates ante el Consejo de guerra de Rennes, observándose que van perdiendo visiblemente terreno los antidreyfusistas, y restándose cada día más el número de estos.

Las Cámaras de Comercio

Meeting en Huesca

Dicen de Huesca que a las cinco de la tarde llegaron el domingo en tren especial los señores Paraiso y Alba y 300 zaragozanos.

En la estación había bastante público esperando a los viajeros.

La comitiva se dirigió en seguida a la plaza de Toros, donde se había de celebrar el meeting de las Cámaras de Comercio.

El local estaba ocupado por unas dos mil personas.

Al entrar los señores Paraiso, Alba y Echevarría (representante éste de la Cámara de Comercio de Granada), sonó una salva de aplausos.

El señor Aventin, de la Cámara de Huesca, ocupaba la presidencia, y después de hacer la presentación de los señores Echevarría, Alba y Paraiso, la cedió a éste.

El secretario leyó varias adhesiones y pronunció un discurso ensalzando la actitud de las Cámaras de Comercio frente a los presupuestos proyectados, según dijo, por los caciques que nos gobiernan.

Significó en el uso de la palabra el señor Bescos, defendiendo el programa de las Cámaras de Comercio.

Atacó el sufragio universal, el Jurado y la administración pública.

Dijo que España está necesitada de arrojar las invidias que la deshonran.

Abogó por la conveniencia de combatir la ignorancia nacional.

Examinó los presupuestos y pidió la reducción de la lista civil y la de los gastos de Guerra y Marina.

Combatió las pensiones y las clases pasivas.

Hizo la defensa de las reformas pedidas por las Cámaras de Comercio.

Estableció un paralelo entre los presupuestos de Guerra y Fomento en Francia y España, haciendo notar que en la vecina República son mayores las consignaciones para Fomento que para Guerra.

Mostró partidario de la reducción

de los gastos de culto y clero, defendiendo que se haga la reducción que se hizo en Francia, donde no se dan más que 1.770.000 francos por este concepto, mientras aquí en España la cifra es de 50.315.000 pesetas.

Manifestó su convicción de que España únicamente puede salvarse siguiendo el camino trazado por las Cámaras de Comercio.

Después del discurso del señor Bescos, que termina con las siguientes frases «España dejará de ser independiente si hay que acometer grandes reformas.» habla el señor Aguirre (D. Vicente).

Recuerda los desastres de Cuba y Filipinas, y dice que no debe darse ni una peseta más, porque se gastará inutilmente.

El señor Echevarría (D. Juan) insiste en el principio de que las Cámaras de Comercio no quieren gobernar, sino que nos gobiernan con honradez.

Se levanta a hablar el señor Paraiso, y el público le saluda con una salva de aplausos.

«No quiero esos aplausos—dice el señor Paraiso—pues no es la ambición la que me mueve organizar estos meetings.»

«Transcurridos diez meses perdidos no puedo seguir por más tiempo la misma manera de gobernar al país, exigiendo la salvación de éste; que vengan hombres nuevos que sean honrados españoles.»

«Las Cámaras de Comercio no piden el poder, y las ofendan quienes creen que son organismos políticos; sólo prestarán su concurso al partido que acepte el programa de Zaragoza.»

«Este se cumplirá, porque así lo quiere el país, y desaparecerán los vicios de nuestra Hacienda.»

«Ya se ha conseguido algo, aplazando la aprobación de los presupuestos, y se conseguirá todavía más, según la fuerza que tenga la corriente de la opinión pública.»

«Estamos completamente resueltos—siguió diciendo el señor Paraiso—á imponer nuestro programa.»

Uno del público le pregunta:

—¿Cuándo?

El señor Paraiso contestale:

—Antes de fin de año.

«Tenemos la certeza absoluta—agrega—de que los presupuestos no compensarán las necesidades del país.»

Declara el orador que desprecia los intentos de los políticos que pretenden introducir un cisma en las Cámaras de Comercio, lo cual dice que no conseguirán.

Protesta de su espartismo y sinceridad, y recomienda la unión para seguir luchando.

«Quien se acobarde—añade,—que se retire, dejando á los demás que continúen abrazados á la bandera de la Asamblea de Zaragoza.»

Terminó el meeting con la lectura de más adhesiones que se habían recibido, y oyéronse grandes aplausos y aclamaciones.

Ha reinado gran entusiasmo.

Wagner intimo

Recuerdos de una comida

Un redactor de *Le Gaulois*, que oculta su nombre tras el pseudónimo *Silvio*, refiere «casos y cosas» del gran maestro Ricardo Wagner.

«Tuve ocasión—dice—de frecuentar el trato de Wagner algunos años antes de la representación inolvidable de 13 de Marzo de 1861.

Uno de aquellos días, la suerte me deparó comer en la misma mesa que él, y en circunstancias verdaderamente originales. La comida tuvo lugar en casa de mi amigo Alberto B..., un francfortés que residía en París, donde era corresponsal de varias publicaciones alemanas, un hombre excelente, muy estimado en el mundo de las artes y de la prensa. Si me la permitis, os trazaré de memoria la siueta del maestro tal como la vi aquel día.

Era de estatura más que mediana, un poco encorvado, y su mirada acusaba, al parecer, los cincuenta años del hombre para quien el éxito no fué siempre fácil, de rostro surcado por profundas arrugas, cicatrices de las heridas que recibió en el rudo combate de la vida. La frente larga, descubierta, abultada, limitada por sienes

salientes, caía sobre dos ojos morados, de mirada extraña, centelleantes y luminosas, bajo el fruncimiento de unas cejas espesas, cuando la discusión los animaba; pero tiernos é inofensivos en los momentos de tranquilidad. Su nariz era robusta y arqueada, de pico de cuervo; la barba, alargada; la boca, de labios apretados, abierta, hundiada y un poco desdentada.

Los cabellos, echados hacia atrás, se ensortijaban ligeramente; su semblante, de color obscuro, estaba afeitado, salvo los mechones, ya por aquel entonces encanecidos, que enlazaban con una barba trasparente y leonada que cerraba espesa bajo la barbilla, como la del *Compteur d'écus* de Rembrandt; sobre esta superficie plana se destacaban aquí y allá algunas verrugas. Su aspecto causaba una vaga impresión de tristeza áspera, recordando el retrato de Melanchthon pintado por Alberto Dürero, y el parecido no resuelto se acentuaba todavía más por una gorra de terciopelo negro que el ilustre invitado rogó le permitiesen tener puesta.

A la comida, servida sencillamente, de cocina modesta—un buen plato de berza ácida, coronado de salchichas de Francfort y tocino de Hamburgo, sumoistraba el pretextó—asistió una docena de convidados, dos compatriotas del dueño de la casa, publicistas de Munich ó de Berlín, que hablaban un francés tudesco; el periodista Neffzer, que fué el fundador del diario *Le Temps* y el inventor de esos breves balances políticos, incisivos, severos, cortados, concretos, en que las cuestiones más complicadas se presentan en diez líneas;—¿quien no recuerda á Neffzer, con su gran figura de alsaciano, de ojos claros, barba amarillenta, y cabeza clavada sobre sus anchas espaldas.

Su aire bondadoso, su malicia enlazada con una franqueza exquisita, ocultaba un espíritu sin doblez y una finura imponderable. Ernesto Dréolle, escritor que gozaba de una admirable facilidad de asimilación; Gascon y Artaud, y, en fin, Gasperini un ilustre moreno, figura de condottiero, corso ó italiano, que se yo, talentoso crítico musical que fué el San Juan precursor de Wagner.

La comida, muy poco comunicativa, fué servida medianamente; la mesa, pésimamente iluminada, cojeaba de un pie, como la señorita de Lavalliere y cada vez que Neffzer, en el curso de una argumentación interrumpida dejaba caer sobre el mantel su mano vigorosa, las salchichas de Francfort, tendidas muellemente sobre la berza, temblaban.

Wagner mostrábase inmerso en un hielito que no se rompió entre comensales de diversa nacionalidad que no se conocían ni se comprendían apenas. En vano la dueña de la casa se deshacía en atenciones con los convidados. Se habló de música y entonces desapareció la frialdad ceremoniosa en que hasta entonces habían permanecido todos.

A excitaciones de Gasperini, rompió en silencio el gran maestro alemán, que hasta entonces sólo había tomado parte en las conversaciones con monosílabos y medias palabras. Desarrolló sus teorías musicales y concluyó diciendo que el músico no era dueño de su inspiración sino cuando no se subordinaba al poeta y componía sobre un poema escrito por él mismo. «Yo—añadió—escribo mis poemas y compongo mi música mentalmente, á medida que escribo. Parece entonces que la música viene por sí misma.»

—Lo mismo que usted hago yo; y si no lo hiciera así, no haría nada—exclamó uno de los convidados que estaba á mi derecha.—También yo escribo mis poemas.

Miró Wagner con orgullo á aquel desconocido, y el pobre diablo, emocionado, poniéndose rojo hasta las orejas, hundió su nariz en una copa de cerezas.

—¿Quién es ese señor?—preguntó Wagner en voz baja.

—Un músico de talento, Florimond Rouger, organista en San Eustaquio.

—¡Ah!—dijo indiferente Wagner.

—¿No conoce usted á Hervé? le hizo observar un segundo. ¿Un personaje sorprendente? ¿El director de orquesta de los Recreos Cómicos?

—Hervé. ¿El director de orquesta

de...—replicó Wagner.—Si se me acaba de decir que este señor se llama Florimond Rouger y que es organista de San Eustaquio?

—Exacto: Rouger y Hervé son una sola y misma persona. Por la mañana ejecuta los *requiems* y por la noche dirige los *flops flops* y compone tantos cuantos hacen falta para su teatro. Es un tipo raro.

—Verdad que es muy raro, añadió Wagner, sólo en París se encuentra; por la mañana organista, luego director de orquesta; dos cuerdas para un solo violón.

Dijo y cerró el incidente con una gran carcajada.

Después decayó la conversación. Fumaban unos y otros escupían. Se olvidó todo, hasta la comida. Sobre la mesa aparecieron algunos *bocks* de cerveza fresca, con trozos de queso de Gruyère y rudas de salchichón de Hamburgo, y volvió á animarse la conversación.

Hervé, el pobre diablo ridiculizado, sentóse al piano por complacer á la dueña de la casa, y tocó y cantó el bolero de la «Perla de Andalucía», muchas de sus futezas musicales con intermedios de valse asombrosos. Wagner estaba nervioso oyendo al organista, y de una seriedad grave y casi altanera pasó á una risa incesante que llegó á arrancar lágrimas á sus ojos.

A las dos de la mañana todavía no habían levantado el campo los comensales. Wagner seguía riendo y Hervé sudando la gota gorda, con el chaleco desabotonado y la camisa desabrochada, delante del piano.

No olvidó el gran revolucionario de la música aquella velada. En la descripción y juicio del tipo extraño del organista parisiense coincidieron el inmortal maestro y Auber.

Apéndice al Código civil

En los periódicos de Barcelona llegados ayer, encontramos la siguiente reseña de los trabajos de la Academia de Jurisprudencia, emitiendo su dictamen sobre los apéndices al Código, ordenados por el actual ministro de Gracia y Justicia señor Durán y Bas.

«Ayer se reunió la Academia de Jurisprudencia y Legislación á las cinco de la tarde, con asistencia de unos 20 académicos y bajo la presidencia de don Alvaro María Camín.

Después de la lectura del dictamen de la comisión acerca del apéndice al Código civil, procedióse á la discusión de la totalidad, surgiendo un incidente acerca de si ésta se había excedido en sus atribuciones, al proponer la modificación de alguna de las nuestras instituciones civiles hoy día vigentes, incidente que fué resuelto en sentido negativo.

El dictamen leído viene informado de un espíritu conciliador y reformista adaptado á las circunstancias modernas: reconoce por bases las costumbres locales y la conservación de las instituciones forales, que no han caído en desuso en la práctica, y bajo este criterio se inspira y desarrolla las fuentes de derecho que conviene conservar.

El trabajo en que nos ocupamos, que ha de remitirse á la comisión oficial, es de reconocida mérito y muy extenso, adaptándose en la parte referente á las obligaciones, á las disposiciones del Código civil, por el carácter cosmopolita que tienen éstas, lo que fué aceptado con aplauso y unanimidad por la Academia.

Después de aprobado el dictamen en su totalidad, se entró en la discusión de las diversas instituciones, presentándose algunas enmiendas, que después de discutidas, no fueron aceptadas. Una de ellas fué la relativa á la supresión del testamento sacramental, que por abusos á que se presta esta institución motivó una discusión sostenida entre el autor de la enmienda el académico don José Pasola y los individuos de la comisión presentes señores Bertrán (don Felipe), Tell y Borrell, reconociendo éstos que se halló ya dividida la opinión en el seno de la comisión nombrada, no obstante lo cual se propuso conservar dicha institución, pero limitándola á su origen, ó sea entre los ciudadanos de Barcelona que hallándose de viaje, ya por mar, ya por tierra, pueden ex-

presar su última voluntad en la indicada forma de testamento sacramental.

El señor Coma y Torrents presentó por escrito una enmienda relativa á la enftuensis, que se reunirá al dictamen.

También usaron de la palabra con motivo de las discusiones surgidas, varios otros académicos, entre ellos los señores Francisco y Maymó, Suñol y Andreu.

El dictamen de la comisión fué, es preciso reconocerlo, poco discutido, pero esto se debe al breve plazo que pueda para presentarlo. No obstante, mereció un voto de gracias á sus autores, y si se obtiene su aprobación por la comisión oficial, aunque ligeramente modificado, verán los juristas catalanes realizadas las aspiraciones de que tanto tiempo se ha hablado, sin que nunca se vieran en camino de realización, á pesar de las ventajas que han de producir á la familia y á la propiedad en Cataluña.

Consignamos con gusto que la Academia ha estado muy acertada en acordar la impresión de la Memoria ó dictamen de que acabamos de hacer mérito, lo cual influirá notablemente en la difusión del criterio en que aquella se inspiró y que sin duda es compatible con nuestras actuales costumbres pues sin prescindir de la tradición, se ven perfeccionadas con ello nuestras instituciones civiles, que se hallan en armonía con la conservación de las demás vigentes en otras regiones; y todas juntas, una vez consignadas en apéndices en el Código civil, serán el mas rico florón del mismo, gracias á la iniciativa del excelentísimo señor don Manuel Durán y Bas, ministro de Gracia y Justicia, que ha merecido por ello los plácemes de Cataluña.

Congreso Católico

Burgos, 28.—Con motivo de celebrarse en esta el V Congreso Católico, hay extraordinaria animación.

Las sesiones comenzarán mañana. Los trenes llegan atestados de forasteros y las casas de huéspedes y las fondas están llenas de gente.

Vendrán 34 prelados. Hasta el presente han llegado los arzobispos de Valladolid y Santiago de Compostela, PP. Cascajares y Herrera, y los de Méjico y San Luis de Potosí.

También han llegado los obispos de Huesca, Palencia, Avila, Cartagena, Auxiliar de Valladolid, Astorga, Leon, Almería, Santa Cruz de Tenerife, Ciudad Rodrigo, Segorbe, Segovia, Lugo y Jaén.

Se espera de un momento á otro á los obispos de Zamora, Tarazona, Jaca, Vitoria y otros muchos.

Mañana, como ya dejo dicho, se celebrará la primera sesión.

Se dirá una misa y predicará el eminente orador sagrado don Benito Murúa Lopez, obispo de Lugo.

Esta mañana han recorrido las calles de la población varias músicas y han salido los tradicionales gigantes y cabezudos, haciendo figuras frente al Gobierno civil y calles de Lain Calvo, Cantarranas y frente al teatro de Calderón de la Barca.

San Sebastián, 29, 4'35 t.—Con objeto de asistir al Congreso Católico que mañana se inaugurará en Busgos, han salido de ésta los señores duque de Bailén, conde de Orgaz y el exdirector de Penales señor Ugarte.

El Nuncio de Su Santidad marchará pasado mañana.

También se espera en esta, procedente de Vichy, de paso para Burgos, al cardenal arzobispo de Toledo, señor Sancha.

Aquí se atribuye mucha importancia al Congreso Católico de la capital castellana, porque, además de las grandes solemnidades religiosas y de los trascendentales problemas que han de discutirse y solucionarse, se hará la unión de todos los católicos españoles, como remate del siglo XIX.

Colegio del Divino Corazón

De primera y segunda enseñanza incorporado al Instituto Balear Palma—Cavalleria, Num. 19.

Este establecimiento (dirigido por el Licenciado don BERNARDO BALLE, Pbro) admite alumnos internos, medio pensionistas permanentes y externos.

Se abre una clase especial de CONTABILIDAD Y TENEDURIA DE LIBROS, á cargo de don Francisco Garcia Orell, antiguo profesor de Matemáticas de este Colegio.

Seguirá funcionando, por las tardes, la Academia de Repasos para alumnos de Enseñanza Oficial, que tan brillantes resultados ha obtenido durante los cuatro años que lleva de existencia.

NOTICIAS

Del extranjero:

Dicen desde la ciudad del Cabo á la Pall Mall Gazette, que la opinión general en aquella colonia es que la guerra entre la República del Transvaal é Inglaterra comenzará en el próximo mes de Septiembre.

Aumenta diariamente el odio entre los holandeses y los anglo sajones, y es creencia muy generalizada que la lucha de que va á ser teatro el Africa austral, durará muchos años.

Los boers continúan movilizándose rápidamente sus tropas.

Los mineros han abandonado sus trabajos y la mayor parte de las familias de Johannesburgo abandonan la capital.

Los boers que residen en la colonia inglesa de Natal y que simpatizan con sus compatriotas, han recibido grandes cantidades de armas y municiones.

Reina en los círculos oficiales del Norteamérica la mas viva inquietud por la carencia absoluta de noticias que desde hace muchos dias se tiene respecto á la situación de las tropas yanquis en la isla de Luzón.

Sábese únicamente que siguen las lluvias torrenciales, obligando á las fuerzas de Otis á la mas completa inacción y á llenar de enfermos los hospitales urbanos y flotantes.

Ignórase también si han tenido alguna novedad las expediciones militares que, salidas de San Francisco de California, navegan para el archipiélago magallánico.

En cuanto termine en Rennes la revisión del proceso Dreyfus, cosa que no se hará esperar mucho tiempo, empezará en París la formación de otro llamado á meter muchísimo ruido, contra los capitanes Voulet y Chanoine, acusados de los crímenes de rebelión y asesinato del teniente coronel Klöbb y del teniente Meynier, que estaban desempeñando una misión militar en la región comprendida entre el Níger y el lago Tchad, que ha pasado bajo la esfera de la influencia francesa en el Africa Central.

Los periódicos de París dedican largas columnas á tan grave suceso.

De las provincias:

Valencia 27.—La novillada de esta tarde ha sido por extremo fecunda en desastres.

El banderillero José Martínez ha sufrido varias lesiones de carácter grave en la mano izquierda; el puntillero Francisco Zaragoza una herida en el brazo derecho con gran hemorragia, y el picador Francisco Lopez la fractura completa de la clavícula izquierda.

Los tres heridos han sido asistidos en la enfermería, pasando despues á sus alojamientos.

Se da por terminada la cuestión obrera de los Altos Hornos, según los informes oficiales.

El Consejo de Administración de la Compañía ha despedido á 500 obreros.

El orden se halla asegurado y mañana saldrá el batallón de la Lealtad para Orduña; el regimiento de Cuenca y el escuadrón de Ariabau, en tren especial irán á Vitoria, y los forales y la Guardia civil á sus respectivos puestos.

Leemos en un importante periódico de Barcelona, que diversos elementos literarios y artísticos de aquella ciudad han acordado la restauración del Teatro independiente que en la primavera de 1896 dió á conocer Los espectros del afamado autor dramático noruego Enrique Ibsen.

Serán representadas las obras siguientes: La Montaña de Ignacio Iglesias, Los sepulcros blancos de Jaime Brossa y Bomsersholm de Ibsen, obras desconocidas en España.

En Montehermoso ha ocurrido un motin, resultando heridos dos guardias y varios paisanos.

La causa se dice que ha sido opo- nerse el alcalde, de orden del gobernador, á que se corriera un novillo.

El pueblo soltó el toro y se verificó la corrida.

Leemos en uno de los periódicos de Barcelona llegados en el correo de ayer que esta semana salieron dos jóvenes para Nueva York, con el propósito de efectuar la travesía del viejo al nuevo continente á pie y sin recursos de ninguna clase. Esta travesía tiene por principal objeto la obtención de vistas fotográficas de las regiones glaciales, efectuándose el paso de los dos mundos por medio del vadeamiento del Estrecho de Behering

en la época del hielo. El itinerario, salvo defecto ó impedimento imprevisto, será el siguiente: Costa oriental española, límite meridional de Francia, costa occidental francesa, id., id. belga, id., id. holandesa y alemana, límite meridional de Dinamarca, costa septentrional rusa hasta San Petersburgo, atravesando el centro de Rusia hasta Tobolano, capital de la Siberia y de allí hasta el Estrecho de Behering, siguiendo despues por la costa occidental de Alaska, id., id., del Canadá, id. id., Norte América hasta San Francisco de California y atravesando los Estados Unidos hasta Nueva York Llevarán un libro de viaje en el cual se anotarán las firmas de las principales autoridades de los lugares por donde pasen, dando conferencias por el camino á fin de procurarse medios de subsistencia.

De las islas:

Santa Margarita

Muy señor mío: Despues de haber permanecido callado largo espacio de tiempo, porque no me gusta molestar á los lectores de LA ALMUDAINA por cosas baladís, hoy sacudo la pereza y voy á darle cuenta de lo que en la actualidad es el tema obligado de este pacífico vecindario.

Con la velocidad del rayo se esparció por la población en la semana anterior, la noticia de que en la Gaceta de Madrid correspondiente al día 13 del corriente mes, aparecía la consignación necesaria para la inmediata construcción de las carreteras de Petra al puerto de Pollensa, trozo comprendido entre esta villa y la de Muro, y la de esta isla á Inca por Llubí ambas de excepcional importancia para esta población, que ya que no se halla favorecida por la línea férrea, dispondrá de dos nuevas vías de comunicación que favorecerán en gran manera la extracción de productos.

A las activas gestiones y valiosas influencias del Diputado á Cortes don Enrique Sureda, se debe la realización de tan importantes mejoras y que en breve comience el replanteo y demás trabajos preparatorios al objeto indicado, por cuyo motivo, el Ayuntamiento de esta villa, en una de las últimas sesiones, acordó por unanimidad censurar en acta la satisfacción con que ha visto el feliz resultado de las gestiones practicadas por el señor Sureda y darle un voto de gracias, muy expresivo, en nombre de este vecindario, por los beneficios incalculables que recibe esta población con la construcción de las carreteras de referencia.

Y ahora, creyendo interpretar fácilmente los anímites sentimientos de la población entera, no puedo menos desde las columnas de LA ALMUDAINA, de enviar la más cumplida y cordial enhorabuena al distinguido abogado y Diputado á Cortes don Enrique Sureda, que tanto se interesa por todo lo que redunde en beneficio de la provincia que tan dignamente representa en el Parlamento.

El domingo próximo 3 de Septiembre, se celebrará en esta población la fiesta cívico-religiosa que todos los años se dedica á la Beata Catalina Thomás y á jugar por los preparativos que se observan en la parte cívica, promete ser en el actual muy lucida y concurrida.

La espaciosa plaza de la Constitución que forma un gran rectángulo, estará toda iluminada á la veneciana y adornada con arcos de mirto, serpentinias y arrayan, quedando encargado de distribuir la iluminación don Sebastián Frau de Manacor, quien en otras ocasiones ha dado pruebas de mucho gusto é inteligencia en esta clase de trabajos.

En la verbena del sábado habrá baile al estilo del país, se soltarán varios globos y se quemarán vistosos fuegos artificiales por el notable pirotécnico don Gabriel Gelabert de Manacor y en los intermedios la banda de música del pueblo colocada en un bonito catafalco tocará las mejores piezas de su repertorio.

El domingo día de la fiesta á las cinco de la mañana la música recorrerá las calles de la población tocando diurna; á las doce habrá carreras en el predio Son Fluxá en las que se disputarán los premios afamados corredores. Por la tarde gran baile en la plaza de la Constitución y á los nueve de la noche otra función de fuegos artificiales soltándose varios globos y amenizando la velada la misma banda de música.

Un aplauso sincero á la Comisión organizadora de dichos festejos que preside el señor Alcalde don Juan March Estelrich, la que no perdona medio ni sacrificio alguno para que la tradicional fiesta de la Beata resulte

agradable y se conserve de ella grato é imperecedero recuerdo.—El Correspondal.

31 de Agosto 1899.

Sineu

Poco concurrido se ha visto el mercado celebrado hoy, cotizándose las mercancías á los precios siguientes:

- Trigo, de 17'50 á 00'00 pesetas.
Candeal, á 18'00 id.
Cebada del país, á 8'50 id.
Avena, á 7'00 id.
Maiz, á 14'00 id.
Habichuelas (confits), á 00'00 id.
Id. blancas, á 00'00.
Frijoles, á 00'00 id.
Habas ordinarias, á 16'50 id.
Id. primerizas, á 00'00 id.
Garbanzos, á 00'00 id.
20 de Agosto de 1899.

Inca

El mercado de hoy ha sido concurrido, aumentando el número de transacciones, en las que han regido los siguientes precios:

- Almendrón, de 77'50 á 00'0 pesetas el quintal.
Trigo, de 17'50 á 18'00 pesetas la cuartera.
Candeal, de 17'50 á 18'00 id.
Cebada del país, de 9'00 á 0'00 id.
Id. forastera, de 8'25 á 8'50 id.
Avena del país, de 8'75 á 0'00 id.
Id. forastera, de 6'00 á 0'00 id.
Garbanzos, de 18'00 á 00'00 id.
Maiz, de 16'00 á 16'50 id.
Habichuelas (confits), de 47'00 á 47'50 idem.
Id. blancas, de 30'00 á 31'00 id.
Frijoles, de 30'00 á 31'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 á 19'50 idem.
Id. ordinarias, de 17'00 á 18'00 id.
Id. para ganados, de 16'00 á 16'50 idem.
Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.
Higos pasos, de 8'50 á 9'00 el quintal.
Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.
—C.

Academia de Matemáticas

dirigida por el Capitán de Ingenieros, don Cayetano Fuster.

Preparatoria para carreras especiales civiles y militares, Arquitectos, Ingenieros, Aduanas, Peritos, Maestros de obras, Telégrafos, Correos, Estadística etc. Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar.

Honorarios para los estudios elementales de Aritmética, Algebra, Geometría y Trigonometría:—25 pesetas; para tres de estas asignaturas—20; para dos—15; para una 10.

Las clases é individuos de tropa no procedentes de voluntarios, solo satisfarán la mitad.

Gratis á los que siendo pobres acrediten en los dos primeros meses de clase su gran aplicación é indiscutible aptitud para la carrera á que se consagran.

Clases particulares ó de estudios superiores: honorarios especiales y en relación con el número de asignaturas y de alumnos para una misma.

Se dará principio á las clases en 1.º de Octubre próximo.

Para más detalles, los días laborables, de 9 á 1 de la tarde Victoria 6, 2.º.

De la capital:

Ayer fué obsequiado con un modesto almuerzo en Cas Catalá por la redacción de LA ALMUDAINA y algunos amigos íntimos, nuestro estimado corresponsal en la ciudad de los Cendes, don Bartolomé Amengual, redactor del Diario de Barcelona.

Con este obsequio se quiso significar al señor Amengual la simpatía con que se ha visto su labor periodística de diez años, llevada á cabo con una seriedad y conciencia superiores á su edad y con una solidez y buen sentido que aventaja á muchos publicistas de más campanillas.

El vapor Unión, fondéó á las dos de la tarde de ayer en este puerto procedente del de Ibiza, con la valija, un regular número de pasajeros y carga varia.

Dicho buque salió á las seis de la tarde con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, veinte pasajeros y efectos.

Entre el pasaje figuraba nuestro corresponsal en Artá don José Sureda, médico, que acompaña ha su respetable padre á Barcelona con objeto de que el Dr. Cardenal le verifique una importante operación en el hígado.

Le deseamos el mejor resultado para su curación.

A las nueve y media de esta mañana se verá en juicio oral y público, ante este Audiencia la vista de la causa sobre hurto, instruida por el Juzgado de esta ciudad contra Juan Menserrat, que estará defendido por don Juan Alemar y representado por don Rafael Clar.

A las diez se verá la causa instruida por el mismo Juzgado contra Bernardo Escalas y Juzeisca Matas, acusados del delito de hurto.

Dichos procesados estarán defendidos por el abogado don Tomás Muntaner y representados por el procurador don Alejandro Font.

Por el Juez de marina del puesto de Sóller, se cita, llama y emplaza á Bartolomé Mas Morell, para que en el término de veinte dias se presente en dicho Juzgado al objeto de evacuar cierta diligencia en causa que se le sigue por el delito de contrabando.

Ayer por la mañana falleció, despues de una larga y aguda enfermedad, el antiguo empleado de este Ayuntamiento don José Bover.

El señor Bover, durante sus veinticinco años de servicio en las oficinas del Ayuntamiento, mereció siempre la confianza de sus jefes y el aprecio de sus compañeros, por lo que su muerte ha sido muy sentida por todos.

Su cadáver fué trasladado á la última morada á las cinco de la tarde de ayer, presidiendo el cortejo fúnebre los concejales señores Compañy y Fuster y asistiendo al mismo todos sus compañeros de oficina y algunos individuos de la guardia municipal. Enviámos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

A las ocho de la mañana de ayer contrajeron matrimonio en la Capilla de la Parroquia Concepción de la Santa Iglesia Catedral, el conocido comerciante don Francisco Barceló Barceló, y la distinguida y simpática señorita doña Magdalena Barceló Frau, hija del antiguo y reputado fabricante de mantas don Martin.

Apadrinaron la boda don Bartolomé Ramonell y don Miguel Villalonga, comandante de infantería. Deseamos á los desposados una larga luna de miel.

Se nos dice que en el huerto denominado Hort del Socós, se están criando varios cerdos con gran molestia de aquellos vecinos.

Trasladamos la denuncia á la Alcaldía.

Las Escuelas Pías de esta ciudad abrirán las clases de primera enseñanza el día 12 del actual septiembre.

Desde hoy queda abierta la inscripción para la matrícula de segunda enseñanza.

Don Salvador Beltran y Graña y don Gabriel Martorell y Moranta, han presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral lignito, sitas en el paraje denominado La Tanqueta de can Talladas, propiedad del segundo de los solicitantes, del término municipal de Selva.

Igual solicitud ha presentado don Bartolomé Aloy Bannasar, para el registro de ochenta pertenencias del expresado mineral con el título de «Norias», enclavadas en el paraje nombrado Camp d'en Camps del término municipal de Pollensa.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica una relación de los individuos que por sorteo han quedado designados para formar el tribunal del jurado durante el cuatrimestre próximo.

El Juez de primera instancia de este partido saca á pública subasta por el término de 20 dias las fincas denominadas La Cayasa, Son Mag y es Pen d'en Tries, del término municipal de Algaida, justipreciadas en 650, 380 y 250 pesetas respectivamente.

El remate de dichas fincas tendrá efecto el día 4 de Octubre próximo.

El dueño del Hostal de la Palma nos suplica que hagamos público que, desde el sábado último, tiene en su poder un carrito y un asno que le fué entregado á su custodia por un muchacho, con el pretexto de que más tarde pasaría á recogerlo otro sujeto, vecino de Inca.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlo.

Anoche á las ocho se reunió en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia la Junta Provincial de Sanidad.

Entre otros asuntos se ocupó extensamente la Junta de las medidas que en definitiva deben adoptarse en vista del informe del señor Munar, cuyos acuerdos publicaremos mañana.

Para esta mañana á las doce está convocada la Diputación Provincial con objeto de tratar tambien de las medidas preventivas que deben adoptarse contra la peste bubónica.

A las seis de la tarde se reunirá igualmente en el despacho de la Alcaldía, la Junta Municipal de Sanidad.

Por una brigada de operarios de la Junta de Obras del puerto se estaban verificando ayer tarde las obras necesarias para rellenar una de las escaleras del espigón viejo del muelle, con objeto de dar á éste mayor amplitud.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Pollensa haber denunciado al Juez municipal de la misma á dos mujeres que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

La del puesto de Puigpuñent participa haber encontrado ahogado en el estanque denominado *Torrent d'en Cuch*, una mujer llamada Francisca Salvá Alemanuy de 54 años de edad.

Se supone que la referida mujer estaba sentada al borde de aquel cuando fué acometida de un ataque de apoplejía que le dejó sin sentido, cayéndose al interior del estanque.

Se personó al sitio de la ocurrencia el Juez municipal de dicha villa quien ordenó el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio.

Por la del puesto de Son Servera fueron detenidos tres sujetos presuntos autores de haber roto las puertas de una casa de campo de aquel término municipal.

El próximo domingo, á las ocho de la noche, nuestro ilustre paisano don Damián Isarn dará una conferencia en el Centro Instructivo del Obrero que versará sobre el tema de actualidad *El capital y el trabajo*.

Se nos asegura que ha sido nombrado por el Alcalde, para desempeñar el cargo de Comandante de la guardia municipal, el sargento de la guardia civil retirado don Bartolomé Piá.

El señor Gobernador civil de la provincia, castigó ayer con una multa al Alcalde de Alayor por no ajustar su conducta á las disposiciones de la referida autoridad, respecto á contrabando.

El señor Alcalde impuso ayer cinco multas de dos pesetas cada una, á otros tantos muchachos que en la plaza de San Antonio insultaron de palabra á un guardia municipal.

A las cinco de la tarde de hoy deben reunirse las comisiones de Hacienda, Gobierno Interior y la Especial nombrada para estudiar la reorganización de la guardia municipal.

El objeto de la reunión es estudiar colectivamente la plantilla de los empleados presentada por la Comisión de Hacienda en la última sesión que celebró el Ayuntamiento y formular luego el correspondiente dictamen que será llevado á la próxima sesión.

En atención al decidido apoyo que ha prestado y sigue prestando el dignísimo Gobernador de esta provincia don Rafael Alvarez Sereix al Centro Instructivo del Obrero, la Junta Directiva de esta Sociedad ha tenido á bien nombrarle socio protector y de mérito de la misma.

Para los efectos de reclamación, se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Sineu, el reparto de consumos correspondiente al año económico corriente.

Según noticias particulares recibidas de la Comisaría Regia de España en la próxima Exposición de París, se dá como seguro que por falta de espacio en la sección española deberán reducirse todas las concesiones de local y por consiguiente las instalaciones, cuya mayor altura, á causa de la de las naves, no podrá exceder de seis metros y medio.

Noticias del ejército

Destinos.—Por real orden del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los siguientes jefes y oficiales del arma de Caballería pasen á servir á los puntos que en cada uno se les señala.

Primeros tenientes: don Manuel Cortes Pujadas del regimiento de Cazadores de Almansa al de Albuera, y don José Beltrán Ximelis del regimiento Cazadores de Tetuan al de Dragones de Montesa, y don Enrique Sancho Beltrán del regimiento Cazadores de Treviño, al de Lesma.

También se ha dispuesto que los siguientes alumnos de la Academia de Caballería pasen á ocupar los puntos que en cada uno se les señala:—don Mariano Sancho Beltrán al regimiento Cazadores de Lesma; don José Cortés Pujadas, al regimiento Cazadores de Albuera; don Guillermo Planas Pa-

yras, al regimiento Cazadores de Villarreal, don Antonio Febrer Coll, al regimiento de Dragones de Numancia; don Fernando Weyler Santacana, al regimiento de Husares de la Princesa; y don Bernabé Rigo Cortés, al regimiento de Lanceros de España.

Igualmente se ha dispuesto que los primeros tenientes de carabineros don Maximino Fernandez Manzon Ramirez de la Comandancia de Mallorca pase á la de Tarragona, y don Eulogio Mansó Garcia, de la comandancia de Valencia á la de Mallorca.

En vista de una consulta elevada al ministerio de la Guerra acerca de la situación en que deben quedar los sargentos, cabos y guardias primeros de la Guardia civil, regresados de Ultramar con motivo de lo repatriación, que no hayan cumplido allí el tiempo de permanencia que la legislación actual exige para legitimar ó reconocer en la Península la validez de sus nombramientos; y considerando que el regreso á España de este personal ha obedecido á causas ajenas por completo á su voluntad, se ha dispuesto que se reconozca su distintivo á los guardias de primera, así como sus empleos á las clases, á reserva de efectuar la amortización que se produzca en la forma prevenida en la Real orden circular de 17 de diciembre último (C. L. núm. 373).

Con el objeto de no irrogar perjuicios de carácter permanente á los sargentos y cabos que figuran en las escalas generales del cuerpo con estos empleos efectivos, tomarán aquellas clases la antigüedad de la fecha en que pasen á ocupar destino de plantilla en turno de amortización, si por la legislación anterior no les correspondiese en algún caso otra mayor, debiendo considerarse mientras tanto como los más modernos de la clase respectiva.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en el Socorro, dedicadas á la Virgen de la Consolación. La exposición del Santísimo será á las siete y media de la mañana. Por la tarde á las siete después del rosario, continuará la novena con sermón, que será el orador uno de los Padres agustinos; después se reservará el Santísimo.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción en la Catedral.

Bibliografía

El semanario ilustrado *España Artística* continúa siendo el periódico de teatro que en España tiene verdadera importancia.

El número de la presente semana publica trabajos á cuyo pie se leen las firmas de Nuñez de Arce, Ramos Carrión, Ruiz Contreras, Ramón Pellico, *Don Gil de las Calzas Verdes*, Reinante Hidalgo, Pérez Guerrero, Vicente Casanova y otros.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

La Junta de Gobierno ha acordado se abonen á los accionistas diez pesetas por acción á cuenta de los beneficios del presente ejercicio.

Se harán efectivas los líneas, miércoles, jueves y sábados no festivos de nueve y media á doce de la mañana con las formalidades de costumbre, principiando el día cuatro del próximo Septiembre.

Palma 29 de Agosto de 1899.—Por el Crédito Balear, el vocal de turno, Ernesto Canut.

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del art. 19 de los estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores accionistas á la Junta General extraordinaria que se celebrará el 17 del corriente, á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la sociedad, —Quint 17.

En los días 14, 15 y 16, de doce á una de la tarde, pueden los señores accionistas recoger sus papeletas de asistencia, depositando sus acciones en la forma prescrita en el art. 24.

Palma 1.º de Septiembre de 1899.—P. A. del C. de A.—El Vocal Secretario accidental, Ricardo Roca.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, La Isla Marítima, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Fomento Agrícola, Azotes Municipales, Madrid 31 de Agosto, Exterior, Amortizable, Cubas 1899, etc.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 28.—Varones 2—

Hembras 2.

Día 29.—Varones 2. Hembras 0.

Matrimonios: Día 28.—Don Lorenzo

Oliver Soler con doña Irene Monserat

González.—Don Jaime Liabrés

Riutort con doña Magdalena M. Amengual

Gelabert.

Día 29.—Don Vicente Barceló Tur

con doña Francisca Pons Morro.

Defunciones: Día 29.—Miguel Ferrer

Alomar, 6 años, c. del Balauro del

Príncipe, peritonitis.—Juana Ferrer

Aloy, 7 años, Término, enterocolitis.

—Antonia Expósito, 5 días, por no ser

viable.—Rafael Alcover Barceló, ca-

sado, 65 años, c. de San Miguel, ne-

fritis crónica.

Día 30.—Benita Anduja Bauzá, 10

años, c. de Fiol tuberculosis.

Registros del puerto de ante-

ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada,

sin nubes.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cua-

drante flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.

Ninguna.

Incidencias.—Amaneció estando al-

go calmoso el horizonte, cirrus en el

cielo, llana la mar, su nivel elevado y

soplando al N. la ventolina. Calma

desde las ocho á las nueve y media,

embate entablado á las once, á medio

día era fresquito. Continúa de este

modo toda la tarde y al ocaso conti-

nuaba.

Noticias.—Entró el vapor *Ciudad de*

Mahón de Mahón, el *Cataluña* de Bar-

celona y el *Salinas* de Ibiza. Salió el

Isla para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 30.—Vapor

español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton.,

de Mahón.—Vapor español *Cataluña*,

de 662 ton., de Barcelona.—Vapor es-

pañol *Salinas*, de 15 ton., de Ibiza.

Día 31.—Vapor español *Unión*, de

401 ton., de Ibiza.—Laud español *San*

José, de 21 ton., de Sóller.

Buques despachados: Día 30.—Vapor

español *Cabrera*, de 38 ton., para Ca-

brera.—Laud español *Virgen del Car-*

men, de 11 ton., para Gandía.

Día 31.—Vapor español *Unión*, de

401 ton., para Barcelona.—Pailebot

español *San José*, de 50 ton., para

Cartagena.

Matadero: Día 30.—Reses sacrificadas

para el abasto público.—Bueyes,

3.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos,

0.—Terreiras, 3.—Carneros, 0.—

Ovejas, 10.—Borregos, 0.—Corderos,

43.—Cabras 0.—Cogajos, 0.—Ca-

britos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—

Lechonas, 0.—Total, 65.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Detenido.—Contrariados

Madrid 31 á las 1'10 m.

Paris.—El presidente de la Liga

de la juventud anti-semita Mr.

Lefevre ha sido detenido, con

motivo de haber encontrado ciertos

documentos importantes en un

registro practicado en su do-

mucilio por la policía.

Los carlistas se encuentran

contrariados por la carta que el

Papa ha dirigido al Cardenal

Sancha.

Suspensión de sueldo

Madrid 31 á las 1'20 m.

Dicen de Córdoba que ha sido

suspendido de empleo y sueldo el

médico encargado de la inspec-

ción en la estación de Cercadilla por haber permitido la entrada á varios pasajeros procedentes de Oporto.

El gobernador ha ordenado al Alcalde de Tolosa que hiciera retirar de las fachadas los escudos del Sagrado Corazón de Jesús en vista de la actitud que habían tomado los republicanos.

Dos noticias

Madrid 31 á las 1'30 m.

Han sido declaradas limpias las procedencias de Calcuta en vista de haber desaparecido la peste.

Dice *Le Matin* que el coronel du Paty de Clam ha hecho revelaciones de mucha importancia.

Viaje.-Sustitución

Madrid 31 á las 1'35 m.

En breve llegará á Madrid el general Polavieja. Después irá á Trubia.

Asegúrase que pronto sustituirá el ministro de Marina al de Fomento en su cargo de ministro de jornada cerca de la Corte.

Banquete.-Carestía de víveres

Madrid 31 á las 9'40 m.

En Alicante se ha celebrado un banquete en honor de don Miguel Moya. Los brindis fueron en extremo cariñosos.

En Oporto aumenta la carestía de víveres de un modo extraordinario.

El cuartillo de leche alcanza al elevadísimo precio de seis reales.

Miseria en Pontevedra

Madrid 31 á las 9'40 m.

En Pontevedra aumentan extraordinariamente los viajeros pobres, quienes esperan que se abra un puente intercional para entrar en España.

Diariamente se reparten socorros para aliviar la situación de los infelices viajeros.

La «Gaceta».-Relevo de Valcarlos

Madrid 31 á las 9'40 m.

La *Gaceta* publica una circular dirigida á los gobernadores de provincias sobre los contadores de fondos provinciales.

Ha sido relevado el señor Valcarlos agregado á la embajada española en Paris.

Dicho relevo se atribuye á la negativa del señor Valcarlos á presentarse al gobierno.

El ministro señor Polavieja estuvo en Paris.

Lotería

Madrid 31 á las 12'10 t.

En el sorteo que acaba de verificarse han sido premiados los números siguientes:

Primer premio 100 mil pesetas ha correspondido al número 5565 despachado en Madrid.

Segundo, de 40.000 pesetas al número 6199 despachado en Valladolid y Valencia,

Tercero de 2000 pesetas al número 13212 despachado en Bilbao y Salamanca.

Han sido premiados con 1.000 pesetas los números: 26538, despachado en Bilbao y San Sebastian; 9831 en Bilbao y Puerto Llano; 11664 en Madrid; 19957 en Madrid y Valencia; 6564 en en La Línea y San Sebastian; 15665 en Madrid; 21136 en Madrid y Santiago de Compostela; 11867 en Madrid y Avila; 6677 en Valencia y Avilés; 745 en Huelva y Madrid; 9673 en Cartagena y Barcelona; 19367 en Madrid y Cadiz; 27511 en Madrid y Valladolid; 11788 en Barcelona y Madrid; 23438 en Pontevedra y Madrid; 3500 en Madrid y Zaragoza; 7881 en Málaga y Algeciras; 20446 en Madrid; 16242 en Valencia y Barcelona; 10766

en Pozo Blanco y Granada; 14464 en Sevilla y Jerez; 25471 en Alava y Alcira; 18219 en Barcelona y Madrid; 3116 en Madrid y Barcelona; 9667 en Madrid y Huelva; y 28271 en Huelva.

Lotería afortunada

Madrid 31 á las 12'20 t.

Una billettera de la Puerta del Sol que, momentos ántes del sorteo de hoy no había podido despachar un remanente de billetes que le quedaban, ha obtenido la fortuna de ser agraciada con algunos décimos del premio gordo.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias diversas

Madrid 31 á las 4'10 t.

(Recibido con retraso)

San Sebastián.—La sesión que el Ayuntamiento de Tolosa, celebrará el próximo lunes, promete ser borrascosa si los elementos liberales y republicanos se aprestan á contestar á las provocaciones de los íntegros y carlistas cuyas ideas son más levantiscas.

Una Comisión de la Diputación Provincial de Vizcaya, ha presentado al señor Gómez Imaz á los Alcaldes de los pueblos ribereños de Nervión, quienes le han entregado una exposición acerca de los astilleros.

Declaración de Villaverde

Madrid 31 á las 7 n.

El señor Villaverde ha declarado que se harán economías en todos los servicios, afirmando que ninguna será peligrosa ni contraproducente á los presupuestos que empezarán á regir desde el día 1.º de Enero de 1900.

Sobre quintas.—Honores.— Conferencia

Madrid 31 á las 10'30 n.

El señor Dato resolverá si los soldados que se hallan prisioneros de los tagalos deben ó no considerarse como sirviendo en filas para los efectos de la exención de los hermanos que entran en quintas.

Se ha teleografiado al Capitán general de Cataluña para que tribute los honores que crea oportunos á los soldados del destacamento de Baler, próximos á desembarcar en Barcelona.

Ha sido muy comentada la conferencia celebrada anoche entre los señores Duque de Tetuán y Martínez Campos.

Mencheta

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

Para MARSELLA y CETTE saldrá directamente el próximo sábado el veloz buque á vapor

ISLEÑO

Admitiendo carga y pasaje para los expresados puertos.

Despacho, oficinas de la Isla Marítima, Palacio, número 26.

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingluvina Giol». Véase el anuncio en la 4.ª página.

Los señores Artero y Pons

ENFARDADORES, admiten todos los encargos, tanto para la península, como para el extranjero, de domicilio á domicilio.

En Barcelona: Paseo San Juan, 167. En Palma: Plaza de Sta. Eulalia, 14.

Aviso importante



Todos los jueves á las seis de la tarde saldrá para Barcelona uno de los vapores de la Isla Marítima, admitiendo carga y pasaje.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de ferrocarril para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo)

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 (de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (vía Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (vía Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (vía Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 de la tarde de Ibiza y Valencia.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

SEPTIEMBRE

1

VIERNES

1715.—Fallecimiento de Luis XIV.

243 | Santos Gil, abad, Arturo, | 122 ma. y Lupo, eb.

SEPTIEMBRE

2

SÁBADO

756.—Derrota de los árabes por los catalanes en los Pirineos.

244 | Santos Antolin y Esteban, | 121 rey de Hungría, conf.

ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anera al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía.

Esta compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor de ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR

UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los lunes á las 5 de la tarde y de Barcelona los jueves.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Muelle.

BARCELONA.—Censignataria, Francisco M.ª Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y B.—Agente de Aduana, viuda Orfila, Carr. Orús y Domench, Parque 8.

EL ACETILENO BARATO

Como GAS á 15 cént. de pereta el metro y como PETROLEO á 30 cént. el litro

Con los aparatos privilegiados, sistema

BOFILL--Ingeniero

Son los más sólidos, seguros, económicos, y los de más fácil manejo. Unidos con doble gaségeno automático. Lámparas portátiles y Faroles para Bicicleta y carruajes, elegantes y económicos. Especialidad para alumbrar poblaciones, sin esteria. Mecheros especiales que no producen humo. Cerviense para el alumbrado doméstico, talleres, establecimientos, etc., etc.

Carburo superior á 85 cént. Pta. Kilog. SINDICATO, 141, 1º-PALMA

Imp. de Amengual y Muntaner

Lineas de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Saldrá de este puerto á mediados de Septiembre para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Monserrate, Santiago de Cuba, Habana, Veracruz y Tampico, con escala en Omatitán y Méjico y v. lz. mejor

Miguel M. Pinillos

Admite carga á fl. y pasajeros para dichos puertos.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Cia. en esta plaza, señores Martires y Planas, San Juan 20, Palma.

NOTA. Habiendo exceso de carga, se aplica á los señores cargadores se sirven avisar con anticipación la carga que desean en los vapores

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente por medio de la

Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los biscochos pastales

ROSELLÓ

Vente en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

Pianos FIN DE SIGLO

Son los mejores que se conocen hasta la fecha los de esta fábrica

S. RIBALTA

son montados todos los pianos con Cuadro completo de hierro clavijero de metal, máquina y teclado de los sistemas más perfeccionados.

Unico representante en las Baleares

MANASERO-Union 53, Palma de Mallorca

Todos los pianos son garantidos de una manera positiva por 5, 10 y 20 años de todo defecto de construcción.

Además que toda persona que alquila uno por 5 duros mensuales por espacio de tres años se le regulará el mismo al vencimiento del contrato y disfrutará un año de profesor para darle lección y los honorarios correrán á cuenta de este establecimiento.

MUSICA

Las novedades musicales salidas de las grandes casas editoriales son presentadas puntualmente á precios de factura.

Regala á los lectores que desearan de ciertos vividores que para su propagación se valen copiando mis anuncios y hacen recomendaciones para alquilar sus pianos.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para tñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Vente en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las legas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las legas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Cursos forma

PARISIEN

desde 8 á 100 pesetas

por uno.

Especialidad es la

medida.

Fajas ventrales.

Corsets para señoras

de todas las clases.

Composturas de todas

las clases.



Ultimos modelos de París.—Elegantes corsets para señoras.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

DRUGERIA DE JOSE JUAN

Marina 20, 22 y 24

Palma de Mallorca

En este establecimiento se

venen pinturas en botes de 10

y de 5 k. á Ptas. 5 la lata de 10

kg.

Venta

Se vende un motor á gas con todos sus accesorios, todo nuevo, fuera cinco sahilas. R. sán: Orteloría, 5 2.ª, 1.ª

Pérdida

De una perra podenco, rejiza, con faldas y manchas blancas, pelo un poco largo. Dirigirse: Centro de Anuncios.

Eusebio Miró

Participa al público que su establecimiento de Algodones, Hilas, Lanas y otros artículos de la calle Flot 27, ha sido trasladado al 28 de la misma calle, esquina á la de Sans.

Colegio Balear

Bajo la advocación de San Luis—SOL 38-2.ª

La Academia de 1.ª y 2.ª enseñanza que dirige don Juan Gil y Amengual, desde el lunes próximo 4 de Septiembre

es que se reanudarán las clases tomará el título de COLEGIO BALEAR.

Queda abierta la matrícula en el establecimiento, donde se darán todas las clases de estudios.

Palma 28 de Agosto de 1899.—P. O. del Director, Antonio Fernandez

Nuevo servicio

DE FALUCHOS COSTANEROS

Para informes y demás Bernardo Estela, sobe-uvalla.

Alquiler

Se alquila una espaciosa tienda con gas de fuente, sastreuelos y demás comodidades apetecibles tanto para una industria como para un comercio situada en la calle de los Hostales número 18.

Darán razón, tienda de Calasén, Orteloría 89.

Alquiler

Se alquila el piso principal, segundo, de la casa número 1 de la calle de San Pedro Nolasco.

En la misma casa, principal, primera informará.

LIRICAS

FOR

Miguel Costa y Llobera, Pbro.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—al precio de DOS PESETAS tomo.

LUCHANA

FOR

PEREZ GALDÓS

Precio: 2 pesetas.

De venta, en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR—ABONOS QUIMICOS